

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 31 (2001)
Heft: 7-8

Artikel: Dialogue inter-générations
Autor: Preux, Françoise de
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828423>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Dialogue inter-générations

Mettre l'accent sur le rapprochement entre les générations, c'est l'une des priorités de Marie-Jo Nanchen, la nouvelle animatrice de Pro Senectute pour le Valais central, et de sa collègue Emmanuelle Dorsaz, pour le Bas-Valais.

Elles souhaitent aussi développer la collaboration avec des associations comme la Fédération romande des consommateurs, avec laquelle des séances d'information sont organisées et avec les différents clubs et groupes d'aînés existants.

«Il est évident que l'on vit les relations inter-générations au sein de la famille, concède Marie-Jo Nanchen. Mais, en dehors de celle-là, les différents groupes d'âge n'ont pas l'occasion de se rencontrer. Il y a des clivages et des préjugés. Nous voulons créer des occasions qui permettent de rencontrer la personne au-delà de

LE PLAISIR DE LIRE

La lecture est un autre axe des activités inter-générations. Le Prix Chronos propose de soumettre au regard croisé de seniors et d'enfants de huit à douze ans, des ouvrages qui traitent de la vie et de la rencontre entre les différents âges. Ces livres sont sélectionnés parmi les publications de l'année courante. La remise des prix se fait au Salon du livre et de la presse, où les groupes de lecteurs peuvent rencontrer les auteurs primés. «Les échanges sont

très riches, constate Marie-Jo Nanchen, et pour la remise du prix 2001, quatre jeunes et un aîné ont monté un jeu scénique.» Le projet se poursuit en collaboration avec les bibliothèques, les écoles, les homes et divers groupes. A vos livres!

Renseignements sur le Passeport Senior et le Prix Chronos: Marie-Jo Nanchen, Pro Senectute Valais, rue des Tonneliers 7, 1950 Sion. Tél, 027/322 07 41.

l'âge et de la représentation.» Cette démarche se concrétise actuellement dans deux expériences en cours et qui vont se poursuivre à l'automne.

L'une a pour cadre la nature. Dans l'offre du Passeport Senior 2001, qui propose une palette d'activités culturelles ou sportives, Pro Senectute a organisé, pour la région du Valais central, trois après-midi inter-générations et environnement. «Nous

avons pris des contacts avec l'école de Lens et avec le groupe qui organise le passeport vacances pour les élèves de Grône, afin que les enfants rencontrent des seniors lors de balades découverte», explique Marie-Jo Nanchen.

Elle a fait appel à Yvette Lamarra, accompagnatrice en moyenne montagne, qui a conduit des promenades à Finges, au bisse de Brie et sur un alpage. «Ces après-midi permettent à des enfants et à des seniors de faire connaissance, de se parler, de partager le plaisir de découvrir la flore et la faune; il se crée des complicités.»

A Sierre, l'Association loisirs et culture, les scouts, Sport Handicap, la Table du lundi et Pro Senectute, ont organisé une journée d'activités sportives avec rollers, vélos, chaises roulantes, caisses à savon et poussettes sous l'appellation «Génération Roue Libre». Si le premier temps du Passeport Senior s'est achevé à la mi-juin, d'autres activités seront proposées dans un second temps, du 5 au 15 novembre: ateliers d'écriture, de dessin et peinture, de poterie, groupes de jass, scrabble et d'échecs, rencontres avec des écrivains au Village du Livre de Saint-Pierre de Clages, etc.



Génération Roue Libre, la journée sportive des 7 à 77 ans

Photo F. de Preux

Françoise de Preux